



j'ai lu, j'ai aimé

Laurent Metzger

Contre-Djihad. Alternative à la violence armée

L'Harmattan, mars 2022, 443 p.

On entend dire que les religions sont liées à la violence, mais pour Laurent Metzger, un de nos coreligionnaires et co-pa-roissiens, c'est loin d'être une généralité. Pourtant, depuis quelques décennies, il se sent très interpellé par les rapports de l'islam avec la violence qui s'exprime à longueur de pages et d'émissions spéciales, quand les faits relatés font des dizaines de morts et fascinent des jeunes déboussolés de par le monde, y compris chez nous : cette violence gratuite dont nous entendons parler sous le nom de djihad. Alors, L.M. a entrepris de faire le compte de tous ces épisodes catastrophiques, qui semblaient impensables quelques générations avant. C'est donc un travail méticuleux que notre auteur a mené sur une dizaine d'années, avec la perspective de rappeler aux adeptes une toute autre façon de pratiquer leur religion.

L.M., qui a vécu dans bien des régions du monde (surtout en Asie du Sud-Est où vivent beaucoup de musulmans pacifiques et fraternels), sait que l'islam n'est pas synonyme d'ultra violence ; mais il s'inquiète vivement de cette dérive, qui nous replonge dans d'autres sombres époques.

Pour contrer l'addiction de certains jeunes à cette surenchère dans la fascination pour la mort (où ils pensent trouver le chemin direct pour le paradis – quel paradis ?), L.M. pense indispensable de souligner à l'adresse ces adeptes du morbide à quel point l'Islam n'a pas toujours été un appel au meurtre. Au contraire, pendant des siècles, les grands centres de l'Islam ont été des lieux d'épanouissement de la sagesse et des sciences et techniques les plus élaborées de leur époque : Bagdad sous les Abbassides (VIIIe-XIIIe s.), ou Al Andalus en Espagne (XIIe-XIVe s.).

L'histoire actuelle ne se résume pas à la tendance djihadiste, venue pour l'essentiel des wahhabites nés dans la péninsule arabique et nostalgiques d'un retour au temps du Prophète (VIIe s.) : comme si la « pureté » religieuse devait être figée dans une époque où il aurait été interdit de se servir de son intelligence, pourtant créée par Dieu !

On peut parier sur l'intelligence et l'humanité de la plupart des musulmans actuels. Qu'ils continuent donc à cultiver et à interpréter le texte du Coran et à rester en communion avec l'ensemble de l'Oumma, la communauté des croyants. N'oublions pas que le mot « djihad » ne signifie pas la « guerre sainte » au sens de l'élimination et du massacre de tous les mécréants, mais l'effort de se rapprocher de Dieu, et donc d'abord l'effort exercé sur soi-même pour devenir meilleur.

Sylvette BAREAU

**Lectures bibliques quotidiennes
de mai 2022**

	Lectures	Psaumes
D1	Hébreux 11.30-40 Actes 5.27-41 Apocalypse 5.11-14 Jean 21.1-19	30
L2	Hébreux 12.1-13	116
Ma3	Hébreux 12.14-29	117
Me4	Hébreux 13.1-25	118
J5	1 Rois 1.1-21	119.1-32
V6	Rois 1.22-40	119.33-64
S7	1 Rois 1.41-53	119.65-96
D8	1 Rois 2.1-12 Actes 13.14-52 Apocalypse 7.9-17 Jean 10.27-30	100
L9	Rois 2.13-27	119.97-144
Ma10	1 Rois 2.28-46	119.145-176
Me11	1 Rois 3.1-28	120
J12	1 Rois 4.1-5.8	121
V13	1 Rois 5.9-32	122
S14	1 Rois 6.1-38	123
D15	1 Rois 7.1-22 Actes 14.21-27 Apocalypse 21.1-5 Jean 13.31-35	145
L16	1 Rois 7.23-51	124
Ma17	1 Rois 8.1-21	125
Me18	1 Rois 8.22-53	126
J19	1 Rois 8.54-66	127
V20	Actes 1.1-26	128
S21	Actes 2.1-21	129
D22	Actes 2.22-36 Actes 15.1-29 Apocalypse 21.10-23 Jean 14.23-29	67
L23	Actes 2.37-47	130
Ma24	Actes 3.1-16	131
Me25	Actes 3.17-4.4	132
J26	Actes 4.5-31	47
Ascension	Actes 1.1-11 Hébreux 9.24-28 ; 10.19-23 Luc 24.46-53	
V27	Actes 4.32-5.16	133
S28	Actes 5.17-42	134
D29	Actes 6.1-15 Actes 7.55-60 Apocalypse 22.12-20 Jean 17.20-26	97
L30	Actes 7.1-29	135
Ma31	Actes 7.30-8.1	136